

Viernes 17 de Septiembre de 1971

DECLARACION DE LOS SENADORES:

# DC REAFIRMA CEL'OSA DEFENSA DEL ORDEN CONSTITUIDO Y DE SU EJERCICIO DEMOCRATICO

Los senadores democrata cristianos entregaron ayer la siguiente declaración:

"El país ha estado sacudido, durante las últimas semanas, por una intensa campaña destinada a denunciar una posible sedición contra el Gobierno. La etapa ha culminado con una concentración realizada en la Plaza Bulnes de Santiago, a la que asistió el Presidente de la República, y con una inconcebible publicación del Partido Socialista".

"Nuestro partido, como se ha expresado en innumerables oportunidades y se ha comprobado siempre en la conducta y en los hechos, es un celoso defensor del orden legalmente constituido y de su ejercicio democrático. Hoy reafirma su posición. Así se le hizo ver al Ministro del Interior en entrevista reciente y así se lo repetimos al país. Ninguna circunstancia ni ninguna persona nos moverá de esta línea, que, por lo demás, corresponde a la esencia de la nacionalidad chilena".

"Dentro de esta conducta estimamos imprescindible señalar nuestra inquietud por hechos recientes que están debilitando la estructura democrática y abierta de la nación".

"El Ministro del Interior no ha querido o no ha podido explicar ante el Senado en pleno —en sesión pública o secreta— los antecedentes del proceso sedicioso, completando los que ya le habíamos estimado insuficientes en reunión privada. Al no concurrir a la sesión a que había sido invitado y a la que se había comprometido asistir, ha contribuido a debilitar la imagen y aumentar la responsabilidad del Gobierno frente a un problema que puede ser grave. Solidarizamos plenamente con la declaración emitida, sobre esta materia, por nuestros Comités. El Ministro del Interior aparece, por su actuación, justificando a quienes dicen que todo el clima sedicioso no pasa de ser una figura de los políticos de gobierno, con fines de propaganda y como cortina de humo para otra situación".

"Tal apreciación se confirma y robustece por la presencia y las palabras

del Presidente de la República en la reunión de la Plaza Bulnes".

"El Presidente de la República sabe que cuenta con una oposición leal. El Presidente de la República sabe que la Democracia Cristiana no sólo lo hizo el jefe legal del Estado, sino que estará y está dispuesta a defenderlo como tal en cuanto ejerza la autoridad conforme a la Constitución y a la Ley. El Presidente de la República conoce perfectamente bien que nuestra única condición para mantener esta actitud es el pleno imperio de las normas democráticas dentro de los chilenos, tal como se han usado históricamente. No pedimos más, ni aceptamos menos.

"En las palabras y las actuaciones del gobierno hay un signo serio de inquietud y que llena de incertidumbre nuestros espíritus y el de los chilenos. En ellas aparecen amenazados los derechos y las libertades de los ciudadanos, más que los intereses económicos de minorías. Son las garantías Constitucionales dadas al iniciarse el Gobierno, las que están sometidas a prueba.

"La libertad de reunión, y aún el derecho a trasladarse dentro del país, acaba de ser negada a los campesinos.

"Los trabajadores de las industrias controladas por el Estado —o mejor por los partidos de gobierno— so presionados, discriminados, y expulsados, sin respetar ni siquiera los fueros sindicales, sobre lo que tanto se habló en años recientes. A nadie se le respeta su derecho a discrepar, ni aún en las asambleas de su propio gremio o industria.

"Los Universitarios son golpeados por el nuevo Grupo Móvil, el que tiene órdenes expresas aunque no escritas, de actuar contra unos y no contra otros. En las Asambleas de la Universidad Técnica dominan y proceden grupos de choques protegidos por la Institución

"La libertad de prensa —usada y abusada para llegar al poder— aparece directamente amenazada en las propias palabras del Presidente de la República, quien al referirse a un periódico —El Mercurio— establece un precedente que pende sobre todo el periodismo discrepante, en un país que siempre se ha distinguido por su libertad intelectual y de información. Revistas que hoy se oponen al Gobierno y Revistas que se opusieron a Gobiernos an-

teriores son inconcebibles sin este característico modo de ser de los chilenos. No creemos que sea el momento de negarlo, sin caer en la arbitrariedad, salvo que actúe la justicia.

"Con toda sus contradicciones y defendiendo los intereses que representa, al emitir su juicio, El Mercurio ejerce un derecho común a los chilenos.

"Mientras no lo condenen los Tribunales ese derecho lo puede ejercer plenamente y lo respaldaremos en su derecho. El día que la presión de la autoridad silencie a la prensa discrepante, una nueva ley de Defensa de la Democracia se habrá reimplantado en Chile, creando las mismas condiciones que la rechazada experiencia anterior. Los responsables también recibirán la condenación de la historia.

"El Ejecutivo ha vetado la Ley que permitía a los Canales Universitarios de Televisión extender por el país. Esperamos que las Universidades, el Parlamento y la opinión pública rechacen tan extraña resolución. Las Universidades están llamadas a servir a todo el país. Ninguna razón económica ni técnica —como no sea las que provengan de ellas mismas— pueden impedir que su área de acción se expanda, de acuerdo con todo el sentido del mundo moderno. Lo contrario es asumir una actitud tan reaccionaria como ajena a los intereses populares.

"El Partido y nosotros estamos abiertos a todos los cambios económicos y sociales que acaben con las estructuras tradicionales e inefi-

cientes de la realidad chilena, tal como se empezó a hacer en el gobierno recién pasado y como se había prometido de gobierno— son presio-presidencial. Pero todo debe transformarse por medio de la Ley salvo que se busque la anarquía o la dictadura, caminos que Chile no quiere recorrer, lo que también nosotros estamos resueltos a impedir.

"Vemos en el momento actual claros signos de una gran crisis de autenticidad entre los responsables de continuar y modificar las características históricas de Chile. Parece como si la capacidad para construir una vía chilena para abordar los problemas del mundo contemporáneo, estuviera siendo agotada en el espíritu de quienes la plantearon. La participación de la variada condición humana, que se ha prometido respetar, es la mejor herramienta para construir una sociedad nueva. Pretender restringirla a un molde único es una tentativa contraria a la naturaleza de los chilenos, que nadie ni menos nosotros estamos dispuestos a aceptar.

"En la víspera del día de la Patria, llamamos a los chilenos a reflexionar sobre lo que ha sido su tarea histórica, sobre lo que han representado para Latinoamérica y para el mundo. Los llamamos a continuar en la tarea de construir una democracia cada vez más ampliada, más al servicio de cada chileno, en especial de los que esperan justicia y hecha a la escala del hombre, considerando las realidades y posibilidades de nuestro pueblo y de nuestro tiempo".